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“Die einzige Freiheit,
die den Menschen
erlöst, ist die von
Christus uns
erworbene.”

Es ist nicht wahr, daß ein Leben
als guter Katholik und als
loyales Glied der bürgerlichen
Gesellschaft sich
widersprechen. Ebensowenig
können Kirche und Staat
zusammenstoßen, wenn sie
ihre legitime, jeweilige
Autorität zur Erfüllung der
ihnen von Gott aufgetragenen
Sendung ausüben. Die das
Gegenteil behaupten, lügen - ja,



sie lügen. Es sind die gleichen
Leute, die uns Katholiken im
Namen einer angeblichen
Freiheit "freundlicherweise" in
die Katakomben
zurückverbannen möchten.
(Die Spur des Sämanns 301)

10. August

Wenn aber Knechtschaft gegen
Knechtschaft steht - denn Dienen, ob
wir es wollen oder nicht, gehört zur
Eigenart des Menschen -, dann gibt
es keine bessere Wahl, als sich aus
Liebe in die göttliche Knechtschaft zu
geben. In demselben Augenblick, da
wir das tun, ändert sich unsere
Stellung, und wir werden aus
Sklaven zu Freunden und Kindern.
Hier liegt der Unterschied: Wir
widmen uns allen guten weltlichen
Anliegen mit dem gleichen Einsatz
und Eifer wie die anderen, aber die



Seele ist dabei erfüllt von tiefem
Frieden, von Freude und
Gelassenheit - auch inmitten der
Widerwärtigkeiten; denn nicht das
Vergängliche, sondern das Ewig-
Bleibende trägt uns: Wir sind nicht
Kinder der Magd, sondern der Freien
(Gal 4,31).

Woher kommt diese Freiheit? Von
Christus, unserem Herrn. Es ist die
Freiheit, mit der Er uns erlöst hat
(Vgl. Gal 4,31). Deshalb lehrt Er:
Wenn euch der Sohn frei macht,
werdet ihr wahrhaft frei sein (Joh
8,36). Wir Christen brauchen nicht
nach Erklärungen für den wahren
Sinn dieses Geschenkes zu suchen,
denn die einzige Freiheit, die den
Menschen erlöst, ist die von Christus
uns erworbene.

Ich pflege gern vom Abenteuer
unserer Freiheit zu sprechen, denn
genau das ist euer und mein Leben.
In Freiheit - als Kinder, ich



wiederhole es, nicht als Sklaven -
folgen wir dem Weg, den der Herr
einem jeden von uns gezeigt hat. Wir
gehen ihn froh und gelassen und
genießen ihn als Geschenk Gottes.

Wir sind vor Gott für unser gesamtes
Handeln verantwortlich, das wir frei
verwirklichen. Hier gibt es keinen
Raum für Anonymität. Der Mensch
steht vor seinem Herrn und kann frei
darüber entscheiden, ob er als sein
Freund oder sein Feind leben will. So
beginnt der Weg des inneren
Kampfes, der uns unser ganzes
Leben hindurch begleitet; denn
niemand erreicht schon auf Erden
die Fülle der Freiheit. (Freunde
Gottes 35-36)
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